



Janel Cuesta, antes de la comida en el Hotel Cristina de Noreña, donde fue homenajeado. FOTOS: PABLO NOSTI

«Janel Cuesta tiene a la villa condal en su corazón, por eso es el Noreñense del Año»

«De mi concejo natal siempre he apreciado su rica historia, es que es la cuna de Asturias», afirma el veterano colaborador de EL COMERCIO

A. FUENTE

NOREÑA. Janel Cuesta escribe —a la vieja usanza, con una vieja máquina de escribir— en EL COMERCIO sobre el Gijón que ha visto evolucionar desde hace décadas. Nació un 22 de enero de 1933 y empezó a publicar cuando tenía unos veinte años. Los primeros textos eran deportivos; sobre «los minoritarios», indica el veterano colaborador de este periódico. Luego ya a propuesta de Francisco Carantoña, director de este diario desde 1956 hasta 1995—, inició su espacio 'De Somió a Cimadevilla'. De eso hace ya unos treinta años. Pero el ex presidente del Grupo Covadonga, escritor, his-



Joaquín Lantero le entregó la placa a Janel Cuesta.

toriador y apasionado del Sporting fue distinguido, este viernes, por ser de Noreña. «Es que tiene la villa condal en el corazón», destacó Joaquín Lantero, de la asociación Amigos de Noreña que le ha distinguido con el reconocimiento Noreñense del Año. Un galardón más, porque sólo en este municipio ya ha sido

distinguido con el Premio Villa Condal, Abuelo de Honor y Caballero de Honor de la Orden del Sabadiego. «El de Chacinerero Mayor no puede ser», bromeó.

El homenaje se desarrolló en el Hotel Cristina de la Villa Condal, cuando dan comienzo las fiestas del Ecce Homo, arropado más de

ochenta personas. Emocionado, Janel Cuesta recibió placa y diploma. «De Noreña siempre he apreciado su rica historia; es que Gijón perteneció a este condado y es la cuna de Asturias», afirma con orgullo. Pero también habla con pasión de la fiesta del Ecce Homo, «que no me perdí ni durante la pandemia», y de su gastronomía. «Es que tenemos la mejor industria chacinera», defiende.

Pero lo que más le gustó fue estar acompañado de todos sus amigos; no se quería olvidar de persona alguna; acudieron de la asociación Amigos de Dionisio de la Huerta; el vicepresidente del Centro Asturiano de Madrid, Patricio de la Huerta; el ex presidente de la federación de hockey Aquilino Caramés; el presidente de la asociación Veteranos del Real Grupo de Cultura Covadonga, Lisardo Argüelles; el cronista de la villa, Miguel Ángel Fuente Calleja; y la alcaldesa de Noreña, Amparo Antuña, entre otros muchos.

La Ruta Motera Nocturna Lluvia de Estrellas recorrerá Gozón

E. C.

LUANCO. La IV Ruta Motera Nocturna Lluvia de Estrellas se iniciará por primera vez en Luanco, este sábado 14 de septiembre, a las 21 horas. Se prevé que acudan más de 200 moteros de toda la región, que recorrerán el concejo. A las 21.30 horas arrancará la comitiva con un recorrido urbano por Luanco para poner rumbo a Bañugues. Pasarán por Viodo, el Ferrero, Verdicio, Podes, y harán un alto en el camino del campo de la Iglesia de Llaviana de Gozón, donde serán recibidos por las asociaciones vecinales locales (Enlaze y Muyeres Enlaze) y donde podrán degustar chocolate y marañueles de Gozón. La segunda parte del recorrido les llevará hasta el Valliello Sound Festival.

La participación es gratuita, y basta presentarse en moto en Luanco el sábado a las 21 horas, indicaron Raúl Heres (concejal de Juventud, Turismo, y Comercio de Gozón) y los organizadores del evento, Nacho García (Retos en Moto), y Juan José Fuertes (Buffalo Asturias).

Conocidos representantes del colectivo motero han confirmado su asistencia, Arancha 'La Brujona', organizadora de la Ruta por la ELA, llegará desde Gijón. Emilio, 'Paraca Motero', youtubeur, lo hará desde Avilés, y Oscar 'Rapaz Amotero', se desplazará desde La Bañeza.

No faltarán a la cita varios motoclubs, como Águilas Verdes Asturias y Misileros Asturceltas, que ya han participado en ediciones anteriores de esta ruta.

Más de 125.000 bañistas en Carreño pese al aumento de carabelas portuguesas

El Ayuntamiento cifra en 363 las medusas recogidas este verano, en el que se desplegó un equipo de 22 socorristas

S. G. A.

CANDÁS. El servicio de salvamento en las playas de Carreño llegó a su fin el 9 de septiembre tras 87 días activo, desde el 15 de junio. En un año marcado por la

presencia de la carabela portuguesa en los arenales de Asturias, explicaron en el Ayuntamiento, la afluencia de bañistas en las playas del concejo ha sido de 125.165, con más visitantes en agosto. Los socorristas tuvieron que atender 333 incidencias, la mayor parte de ellas en Palmera.

Las playas de Palmera, Huelgues, Carranques y Xivares-Peña María estuvieron protegidas por 22 socorristas, dos patrones de embarcación y un coordinador,

que utilizaron una lancha neumática fueraborda y dos vehículos (uno de ellos previsto para la carga, tipo turismo; el otro, un quad para desplazamientos ligeros, de seguimiento y emergencias). También se dispuso de un desfibrilador externo semiautomático (DESA) que cubría las playas de Perlorá y 25 walkie-talkies.

Las cifras que ofrece la empresa Ebone, encargada del servicio, revelan que la temporada estival recién acabada ha disminuido ligeramente en cuanto a afluencias se refiere en comparación con la temporada pasada. Agosto, un verano más, continúa siendo el mes con mejores registros de afluencias ya que también se han registrado las cotas más altas de temperatura y meteorología estable, añadieron en el Consistorio.

La llegada de la carabela portuguesa a las costas de Carreño se ha multiplicado «exponencialmente» respecto al conteo de la temporada pasada, causando numerosas incidencias durante los meses de julio y agosto. El personal de salvamento recogió 363 ejemplares de esta especie. La playa de Carranques fue la más afectada por esta invasión, con casi la mitad de ejemplares recogidos, debido a su orientación y características.

Heridas y contusiones

El resto de incidencias atendidas por los socorristas, hasta 333, se debieron en su mayor parte a diversas heridas y contusiones (200). Sólo hubo que intervenir en tres rescates, dos en Carranques y uno en Xivares.

Además, los socorristas colaboraron con el Ayuntamiento de Carreño en la celebración de la Travesía a nado Puerto de Candás, el 14 de julio, y en la Cucaña y Les coses que floten, en las fiestas de San Félix. Y también en la Alborada.

Y por tercer año consecutivo, celebraron el evento Socorrista por un día en las playas de Palmera, Carranques y Xivares con el fin de acercar su labor a los más pequeños y concienciar a usuarios y veraneantes de la importancia que entraña la labor que realizan para mantener la seguridad y el orden. También se realizó una Marcha Plogging, cuyo objetivo fue combinar la práctica de actividad física con la recogida de residuos en las diferentes playas de Carreño.